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ГОРОДСКАЯ СТРАНИЦА

НЕБЛАГОПОЛУЧНЫЕ
ДВОРЫ ОРЛА

Орловский городской комитет админист�

ративно�хозяйственного контроля при�

ступил к составлению реестра плохо

благоустроенных дворов Орла. 

Представители районных администраций
и сотрудники милиции за минувшую неделю
обследовали более 200 дворов. Ими прове�
рялись санитарное состояние территорий,
соблюдение графика вывоза мусора, устра�
нение последствий строительных и земля�
ных работ. В результате рейдов было состав�
лено 106 протоколов об административной
ответственности (29 — за антисанитарное
содержание дворовых территорий, 15 — за
несвоевременное или некачественное вос�
становление нарушенного благоустройства,
21 — за складирование стройматериалов на
территории города, а также за стоянку
транспортных средств на газонах, за рас�
клейку объявлений на жилых домах и несанк�
ционированную торговлю вокруг домов). 

Основными причинами неудовлетвори�
тельного содержания дворов названы: недо�
статок контейнеров, несогласованность дей�
ствий ЖЭУ и организаций, вывозящих быто�
вые отходы, а также безответственность са�
мих жильцов за состояние своих дворов. Не�
благополучные дворы будут вычищены под
контролем властей.

УСЛОВНЫЙ ПОЖАР
ЛИКВИДИРОВАН 

Учение с целью проверки готовности к

чрезвычайным ситуациям гарнизона по�

жарной охраны г. Орла провело Главное

управление МЧС России по Орловской

области. 

По тактическому замыслу учения пожар
возник на территории мазутного хозяйства
Орловской ТЭЦ в результате террористичес�
кого акта. Взрывом была повреждена систе�
ма стационарного пожаротушения. Сработа�
ла автоматическая сигнализация, обслужи�
вающий персонал начал действовать. Затем,
в течение нескольких минут на место ЧП при�
были подразделения всех пожарно�спаса�
тельных частей Орла и приступили к туше�
нию возгорания.

В результате сотрудникам государствен�
ной пожарной службы удалось отработать
взаимодействие своих подразделений с раз�
личными службами города. Условный пожар
был ликвидирован в установленные сроки.

НЕ ПЕЙ НА УЛИЦЕ
Совместный рейд молодёжных опера�

тивных отрядов и оперуполномоченных

РОВД состоялся в Заводском районе.

Мобильная группа посетила основные 
места отдыха молодёжи: игровые залы, ба�
ры, кафе, а также вела патрулирование скве�
ров и улиц района. В ходе рейда составлено
11 протоколов об административных право�
нарушениях, задержаны два подростка, со�
вершивших кражу из здания фирмы, распо�
ложенной в Лужках. Кроме того, пять адми�
нистративных протоколов выдано гражданам
за распитие алкогольных напитков на улицах.

Информагентство 

"Орловской правды".

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Пятую детскую площадку, по�
даренную региональным отделе�
нием партии "Единая Россия" го�
роду, окрестная детвора начала
осваивать еще со вторника. По�
этому к приезду Павла Александ�
ровича на каруселях было полно
ребятишек. Но собрались и
взрослые. Как выяснилось, к сек�
ретарю регионального политсо�
вета и одному из руководителей
области люди пришли со своими
проблемами. На встрече присут�
ствовала и депутат горсовета
А.А. Скоблякова.

Проблемы, высказанные жи�
телями прилегающих улиц, каса�
лись в основном благоустрой�
ства. Дороги и тротуары здесь
давно нуждаются в ремонте. Ули�
цы слабо освещены. Одна из
женщин пожаловалась, что по

Семинарской из�за отсутствия
фонарей ходить страшно. Здесь
уже несколько раз грабили жен�
щин. У жильцов крайнего подъез�
да дома № 30�б постоянно воз�
никают проблемы с отоплением.
Сейчас, когда погода теплая, в
квартирах холодно. А что же бу�
дет, когда ударят морозы?

Не обошлось без вопросов о
детях войны. Слухи по городу гу�
ляют самые разные. В том числе
говорят, кому уже платят пресло�
вутую тысячу: "Кто успел и кто
блатные". П.А. Меркулов назвал
эти слухи предвыборными спеку�
ляциями. А насчет низких пенсий
пояснил: позиция "Единой Рос�
сии" — поднять базовую часть
пенсии всем в два раза. Это бу�
дет сделано с сентября следую�
щего года. "Никаких иллюзий
строить не надо по поводу вы�
плат детям войны, — сказал Па�

вел Александрович. — Наш
облсовет уже направлял законо�
дательную инициативу в Госдуму.
Правительство РФ ее отвергло.
Поэтому пенсии будем подни�
мать всем без исключения".

Особенно волновали людей
новые тарифы на жилищно�ком�
мунальные услуги, которые мэ�
рия предполагает ввести с Ново�
го года. "Вопрос не праздный,
волнует многих и способен при
необдуманных действиях адми�
нистрации города вызвать соци�
альный взрыв, — сказал 
П.А. Меркулов. — Все жители Ор�
ла задают его мне в последние
дни. Но тарифы в городе — это
компетенция мэрии и горсовета,
а не областных властей. Думаю,
городские депутаты не допустят
критической ситуации".

Задавали жители вопросы и о
здравоохранении. Один из жи�

телей сказал: "У сына родилась
двойня. "За услуги"  отдал вра�
чам 8000 рублей. Разве это де�
ло? А нам говорят, что медицин�
ское обслуживание улучшает�
ся!" Павел Александрович под�
твердил: "Поднимаем врачам
зарплату, а все без толку — как
брали, так и берут. С этим 

еще долго предстоит бороться".
Одна из пенсионерок сказала,

что по квартирам пожилых людей
стали ходить какие�то люди с
предложениями заплатить 100
рублей,  если те желают "забро�
нировать" места на кладбище в
оградках родственников. Замес�
титель губернатора пообещал

разобраться с этим. Также Павел
Александрович заверил, что в
ближайшее время будет решен
вопрос с освещением, тротуары,
где это необходимо, будут под�
сыпаны гравием. Асфальтирова�
ние же начнется только весной. 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Депутаты и представители
администрации, приглашен�
ные на заседание комитета,
пришли к согласию по вопросу
о предоставлении льгот по уп�
лате земельного налога спорт�
комплексам "Труд", "Юность
России" и стадиону "Динамо".
Дело в том, что эти спортивные
учреждения несут значитель�
ную социальную нагрузку, вы�
деляя детям площади и время
для бесплатных занятий. С
предложением о предоставле�
нии налоговых льгот вышел на�
чальник городского управле�
ния экономического развития
Б.К. Кичкин.

— Впервые я хочу поддер�
жать предложение Бориса Кон�
стантиновича! — воскликнул
заместитель председателя го�
родского Совета М.В. Вдовин.
— Обычно у нас с ним бывают
серьезные разногласия, но по
этому вопросу я полностью с
ним согласен. Конечно, бюд�
жет города потеряет деньги из�
за такого решения, но мы не
можем поступить по�другому.

Пожалуй, такое единодушие
наблюдалось лишь по одному
вопросу. Особо острые дискус�
сии возникли в ходе обсужде�
ния поправок в бюджет — это�
го и следующего годов. На�
чальник финансового управле�
ния мэрии А.Н. Коробова пред�
ложила увеличить доходную
часть бюджета текущего года
на 15 миллионов рублей, моти�
вируя это тем, что на сегод�
няшний день бюджет по дохо�
дам практически выполнен и
через несколько дней пойдут
поступления сверх плана. Од�
нако контрольно�счетная пала�
та, а вслед за ней и депутаты
предложение не поддержали,
мотивируя это тем, что реше�
ние надо принимать по факту
поступления этих самых сверх�
плановых доходов. Иначе полу�

чается дележ "шкуры неубито�
го медведя". Не удовлетворила
народных избранников и схема
распределения планируемых
доходов. Они предложили со�
трудникам администрации бо�
лее тщательно поработать над
этим вопросом.

Много споров возникло и во
время обсуждения проекта
бюджета�2007. Было, напри�
мер, отмечено, что в главном
финансовом документе зани�
жены ожидаемые доходы от
сдачи в аренду муниципально�
го имущества, налогов на зем�
лю, получения дивидендов по
акциям.

Но наибольшее возмущение
депутатов вызвали пункты, свя�
занные с оплатой труда муни�
ципальных служащих. Оказа�
лось, что самый большой рост
расходов бюджета по сравне�
нию с 2006 годом ожидается
именно по этой строчке — на 31
процент! Причина — увеличе�
ние численности аппарата го�
родской и районных админист�
раций, а также многочислен�
ные доплаты, якобы полагаю�
щиеся чиновникам за… работу
с секретными документами!

Так что проведенная в мэ�
рии реорганизация привела не
к сокращению аппарата, как
это предполагалось, а, напро�
тив, к откровенному раздува�
нию штата. Мэру города на�
правлено письмо с предложе�
нием пояснить эту ситуацию.
Ответа пока не поступило. Де�
путаты сочли необходимым со�
кратить расходы на содержа�
ние чиновников на 10% от за�
планированной суммы. 

Разногласия возникли и по
ряду других вопросов. Они бу�
дут рассмотрены в ходе рабо�
ты согласительной комиссии,
которая соберется в начале
следующей недели.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

О ДОХОДАХ 
И РАСХОДАХ

Напомним, что бюджет Орла был принят в
первом чтении на прошедшем в конце ноября
заседании городского Совета народных депу�
татов. Этому предшествовала кропотливая
работа комитета по бюджету и налоговой по�
литике горсовета совместно с представителя�
ми администрации Орла. В итоге 20 депутатов
проголосовали "за", 11 — "против", трое воз�
держались.

Доходы бюджета планируются в сумме
миллиарда 821 миллиона рублей, расходы —
миллиард и почти 905 миллионов рублей. Де�
фицит — 6,4%. Доходная часть будет форми�
роваться в основном путем поступления нало�
га на доходы физических лиц, единого налога
на вмененный доход, земельного налога, а
также средств от сдачи в аренду муниципаль�
ных помещений и земельных участков. Об
этом рассказала начальник финансового уп�
равления администрации Орла А.Н. Коробо�
ва. Прогнозируется рост этих поступлений на
8,9%. Рассчитывает город и на субвенции из
областного бюджета, которые будут направ�
лены на развитие деятельности администра�
тивных комиссий, подразделений по делам
несовершеннолетних, органов ЗАГС, а также
на образовательную сферу.

Теперь о расходах. Они также вырастут.
Этого требуют, в ча�
стности, повыше�
ние с 1 сентября бу�
дущего года зарп�
латы бюджетникам
и рост тарифов на
коммунальные ус�
луги. Большую
часть средств — 75
с половиной про�
центов — планиру�
ется направить в
социальную сферу
— образование
(плюс 16,5% к уров�
ню текущего года),
культуру (плюс
33%), здравоохра�
нение (расходы
возрастут на 22
миллиона) и спорт
(расходы планируется удвоить). Кроме того,
необходимы средства для обеспечения про�
езда в общественном транспорте льготных ка�
тегорий граждан. Кстати, по словам А.Н. Ко�
робовой, администрация города намерена
выйти со следующим предложением: обязать
частных перевозчиков возить льготников бес�
платно. 

А уж, как говорится, что останется, пойдет
на жилищно�коммунальное хозяйство и бла�
гоустройство города. Заранее понятно, что
средства на эти расходы весьма ограничены:
расходов много, а доходов крайне недоста�
точно.

Определены социально защищенные 
статьи: зарплата бюджетникам, выплаты на
приобретение методических пособий учите�
лям, бесплатные лекарства, пособия на детей,
находящихся под опекой.

ГЛАС НАРОДА: 
ОЦЕНКИ И СОМНЕНИЯ
В течение четырех месяцев шла работа

экспертных комиссий, в которые вошли пред�
ставители общественности. В их задачи, в ча�
стности, входило изучение бюджета и внесе�
ние предложений по его оптимизации. Кроме

того, эксперты активно сотрудничали с горсо�
ветом, принимали участие в его работе и вне�
сли свыше десятка поправок в законодатель�
ные акты. Вот мнения экспертов.

Т.В. Жаворонкова, полномочный предста�
витель областной Общественной палаты при
городском Совете народных депутатов:

— Наша экспертная комиссия, изучив бюд�
жет, вносит несколько предложений. Во�пер�

вых, мы считаем, что не�
обходимо увеличить рас�
ходы на питание детей в
школах и детских садах,
так как в рационе детей
недостаточно витаминов,
необходимых для их нор�
мального роста и разви�
тия.

Во�вторых, должны
быть предусмотрены
расходы на строительст�
во жилья для детей�си�
рот. В�третьих — деньги
на строительство спор�
тивных площадок. И, на�
конец, необходимо
вплотную заняться сно�
сом ветхого и аварийно�
го жилья, которое стано�

вится проблемой для города.
В.Г. Садков, директор института бизнеса и

права ОрелГТУ:
— Очевидно, что городу необходимо искать

дополнительные источники поступления до�
ходов в бюджет. Этим должны активно зани�
маться две ветви власти: и исполнительная, и
законодательная. Нельзя рассчитывать на
субвенции из областного бюджета и на заем�
ные средства. В первую очередь необходимо
развивать новые производства, например, со�
временных строительных материалов. Второй
источник — малый бизнес, который может
приносить до 50% доходов бюджета! В насто�
ящее же время взаимодействие городской
власти и бизнеса крайне неэффективно.

Теперь о расходах. В их планировании не�
обходимо активнее задействовать органы ме�
стного самоуправления, проводить эту работу
на уровне районов и микрорайонов.

И.Г. Тимохин, почетный гражданин Орла:
— Мне становится страшно за город. Вот

посмотрите: в качестве источника дохода пла�
нируются поступления от продажи муници�
пального имущества. Ну еще год, два будем
продавать, а что потом? Надо учиться зараба�
тывать! 

Например, почему городская власть не ин�

тересуется развитием промышленности? Я
понимаю, что моментально эту серьезнейшую
проблему не решить, но пора хотя бы заду�
маться об этом.

Н.Н. Столяров, председатель областного
общества инвалидов:

— Меня тревожит, что никто в городе не ду�
мает о так называемых маломобильных граж�
данах. Это не только инвалиды, а еще и ма�
ленькие дети, молодые мамы с колясочками,
пожилые люди. Созданы ли для них хоть ка�
кие�то удобства? Я имею в виду оборудование
специальных спусков в общественных учреж�
дениях, магазинах, на улицах. Того что есть,
крайне недостаточно. В бюджете текущего го�
да на эти цели было заложено 100 тысяч руб�
лей. Судьба этих денег неизвестна, как и то:
предусмотрены ли такие расходы в будущем
году?

О МОЛОДЕЖИ, 
ПЕНСИОНЕРАХ 
И ИНВАЛИДАХ

О.С. Варакина, председатель молодеж�
ного правительства при горсовете:

— Мы считаем, что в проекте бюджета не
учтен уровень инфляции. Если же учитывать
этот показатель, то можно сделать вывод, что
фактически доходы бюджета не возрастут.
Кроме того, непонятно, почему не запланиро�
ваны доходы от акций и ценных бумаг? Ведь
администрация является акционером ряда

предприятий. Наши наблюде�
ния ставят под сомнение эф�
фективность управления ад�
министрации муниципальным
имуществом.

Особую озабоченность
членов молодежного парла�
мента вызвало и то, что дефи�
цит бюджета будет покры�
ваться в основном с помощью
кредитных ресурсов. Это тре�
вожный симптом. На наш
взгляд, необходимо сначала
изыскать резервы для пога�
шения уже имеющихся дол�
гов, а уж потом брать новые.
На сегодняшний день таких
резервов нет. Почему же ад�
министрация считает, что они
"вдруг" появятся завтра? Не�
обходимо оптимизировать
управление муниципальным
имуществом, привлекать ин�
весторов, а не набирать кре�

диты. Иначе город ждет банкротство.
Что касается расходов, мы считаем, что

средств, выделяемых на молодежную полити�
ку, крайне недостаточно. Нелогично и объеди�
нение этой строчки в одну статью с оздоров�
лением детей. Получается, что на нужды мо�
лодежи планируется израсходовать не более
пяти сотых процента бюджета!

Н.А. Паршиков, ректор ОГИИК, депутат
горсовета:

— Когда же мы наконец подумаем о пенси�
онерах, учителях, работниках культуры? На их
зарплаты и пенсии невозможно прожить! 

Кроме того, мы должны помогать своим из�
бирателям, выполнять их наказы. Но средства
на эти цели практически не выделяются. Нам
пообещали, что на выполнение наказов каж�
дому депутату будет выделено 500 тысяч руб�
лей, но уверенности в том, что это действи�
тельно произойдет, как не было, так и нет.

БЛАГОУСТРОЙСТВО — 
"В ОСТАТКЕ"?

Затем взял слово мэр Орла А.А. Касьянов: 
— Хотелось бы, конечно, — заметил он, —

чтобы и дороги строились, и город благоуст�
раивался, но сегодняшние возможности бюд�
жета не позволяют решать эти проблемы.
Ведь на ЖКХ, транспорт и капитальное строи�
тельство идут остатки средств.

"Дорожную" тему продолжил заместитель
председателя горсовета М.В. Вдовин. Он со�
общил, что депутаты приняли решение обра�
титься к губернатору области за помощью в
решении проблемы ремонта городских дорог.

Вопросов и мнений, самых разных, выска�
зывалось еще немало. Ясно одно: первый
блин не вышел "комом", первая попытка об�
суждения городского бюджета состоялась.
Все мнения участников публичных слушаний
будут учтены депутатами при принятии бюд�
жета в третьем чтении. И, что самое главное, и
впредь ни одно действительно важное для го�
рода решение не будет принято без участия
его жителей.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

О ПРОБЛЕМАХ 
УЛИЦЫ ЛИВЕНСКОЙ 

«СЕКРЕТНЫЕ
ДОКУМЕНТЫ»

9 декабря в "Орловской правде" был опубликован материал
"Кому на Руси жить хорошо?", рассказывающий о безуспешной
борьбе жителей дома № 4 по Ягодному переулку с соседями�
самогонщиками. В редакцию поступает много откликов на эту
публикацию. Люди звонят, рассказывают свои истории, просят
о помощи. 

Из всех рассказов можно сделать один вывод: милиция и
административные комиссии, действующие при районных
администрациях, практически бессильны в этой ситуации.
Участковые прекрасно знают все адреса, где изготавливают и
продают самогон, но действовать не спешат. Административная
комиссия может лишь оштрафовать самогонщиков на
незначительную для тех сумму (до 2500 рублей) — действующее
законодательство не предусматривает более сурового нака�
зания.

Наша газета решила внести свою лепту в борьбу с
самогоноварением. Мы предлагаем вам, уважаемые читатели,
сообщить известные вам адреса, где продают "зелье". Все ваши
письма будут переданы в областное управление внутренних
дел. 

Пишите нам по адресу: 302000, Орел, улица Брестская, 6. На
конверте делайте пометку: акция "Нехорошая квартира".

ДАЛИ СЛОВО
ОБЩЕСТВЕННОСТИ

Первые публичные слушания по проекту бюджета города состоялись в

среду в Орле. В большом зале администрации города собрались

руководители мэрии и горсовета, депутаты, работники администрации,

почетные граждане Орла, представители общественных организаций, а

также недавно созданного молодежного парламента. 

ВНИМАНИЕ: АКЦИЯ! 

«НЕХОРОШАЯ КВАРТИРА»
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Шесть вопросов рассмотрели депутаты
горсовета, собравшиеся в четверг на заседание
комитета по бюджету и налоговой политике. В
том числе — о внесении дополнений в программу
наказов избирателей, а также об изменениях в
решения городского Совета об установлении
земельного налога и об арендной плате. 

ЧИНОВНИКОВ МЭРИИ
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21 декабря 2006 года в 10 часов в малом
зале здания городской администрации
состоится десятое заседание Орловского
городского Совета народных депутатов
третьего созыва с повесткой дня:

1. О проекте бюджета г. Орла на 2007 год
(второе и третье чтение).

2. О внесении изменений в постановление
Орловского городского Совета народных депу�
татов от 20.12.2005 г. №79/835�ГС "О бюджете
г. Орла на 2006 г.".

3. О внесении изменений в положение "Об
определении размера арендной платы за зем�
лю в г. Орле", утвержденное решением Орлов�
ского городского Совета народных депутатов
от 24.11.2005 г. №78/814�ГС.

4. О внесении дополнений в Программу на�
казов избирателей на 2006—2010 годы.

5. О внесении изменений и дополнений в
решение Орловского городского Совета на�
родных депутатов от 17.11.2005 г. №77/811�ГС
"Об установлении земельного налога".

6. О проекте положения "О порядке опреде�
ления размера и внесения платы за подключе�
ние к водопроводно�канализационной систе�
ме г. Орла" (второе чтение — окончательная
редакция).

7. О внесении изменений в решение Орлов�
ского городского Совета народных депутатов
"Об установлении предельной величины сред�
недушевого дохода и предельной величины
стоимости имущества, находящегося в соб�
ственности граждан и подлежащего налогооб�
ложению, для признания граждан малоимущи�
ми в целях постановки на учет в качестве нуж�
дающихся в жилых помещениях и предостав�
ления им по договорам социального найма жи�
лых помещений муниципального жилищного
фонда" от 29.06.2006 г. №5/059�ГС.

8. О внесении дополнения в постановление
Орловского городского Совета народных депу�
татов от 29 мая 2003 г. №33/402�ГС "О пре�
дельных размерах земельных участков, пре�
доставляемых в собственность граждан на тер�
ритории г. Орла".

9. О законодательной инициативе по внесе�
нию изменений в Закон Орловской области от
4.02.2003 г. №304�ОЗ "Об ответственности за
административные правонарушения".

10. О проекте положения "О порядке прове�
дения конкурса на замещение муниципальной
должности муниципальной службы в органах
местного самоуправления города Орла" (вто�
рое чтение — окончательная редакция).

11. О проекте положения "О порядке прове�
дения квалификационного экзамена муници�
пальных служащих в органах местного самоуп�
равления города Орла" (первое чтение).

12. О плане работы Орловского городского
Совета народных депутатов на I квартал 2007
года.

13. Разное.

ИЗВЕЩЕНИЕ


